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Comissão Especializada Permanente 

Ambiente e Planeamento do Território 

3ª Comissão 

 

ATA N.º 10/XIII-3º/2023-24 

 

1 - Aos cinco dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas 18H30 

(trinta minutos após a hora agendada), nas instalações da Assembleia Municipal de 

Almada, sitas no Chalet Ribeiro Telles, no Largo Cinco de Outubro, n. 34, na Cova da 

Piedade, realizou-se a décima reunião da Comissão Especializada Permanente de 

Ambiente e Planeamento do Território. 

 

2 - Verificou-se a presença da maioria dos Membros Efetivos Eleitos e a ausência de Três - 

1) Amélia Pardal e 2) Rita Magalhães, pela CDU e 

  3) Marta Matos, pelo PS. 

 

3 - Verificou-se a presença para substituição pela CDU dos Deputados Luís Palma e Luís 

Valverde. 

 

4 - Justificação de faltas: Da parte da CDU, foi dada informação, face as faltas das 

Deputadas Efetivas Eleitas se dever, para ambas as ausências, a compromissos 

profissionais inadiáveis. 

 

5 - Ordem de Trabalhos da reunião:  

1. Calendarização dos trabalhos e das reuniões da 3ª Comissão Permanente; 

2. Assuntos diversos. 
  

6 - Apreciação/conclusões das matérias da ordem do dia: 

 Primeiro pedido de palavra foi da parte da CDU para realização de propostas 

de trabalho, matérias e temas do foro da presente Comissão Municipal 

Permanente, já abordados no anterior e presente mandatos. A construção de 

passadiços e desmatação executadas na Reserva Botânica da Mata dos 

Medos, criando efeitos negativos incalculados face ausência de estudo de 

impacte ambiental e o aumento de carga e presença humanos em milhares de 



 
 

 
MUNICÍPIO DE ALMADA 

 
  Assembleia Municipal 

 

 2 

pessoas em dias de verão, fins-de-semanas e feriados, sem qualquer 

fiscalização; a necessidade premente da consolidação de arribas ao longo da 

orlas estuariana e costeira do concelho. 

 Pela parte do Bloco de Esquerda, foi apresentada proposta para 

acompanhamento e visita a ETAR’s – Estações de Tratamento de Águas 

Residuais dos SMAS de Almada, face o aumento de queixas de Munícipes por 

odor em áreas residenciais e urbanos e detritos visíveis às saídas das 

instalações, no meio aquático receptor. 

 Por parte do CDS, retoma-se a matéria de odores e é apresentada proposta 

para redinamização do trabalho e parceria académica com o Professor 

Francisco Ferreira, da Associação Zero e com a FCT – no Monte de Caparica. 

Também a obrigação contratual para obra de ampliação do IC2 foi colocada 

pelo Deputado Único Eleito por Esse Partido. Igualmente, retomou a matéria 

das AUGI’s como problema estrutural. 

 Pelo PAN é apresentado o caso da Quinta do Robalo na Freguesia de 

Caparica, como área sensível a acompanhar face as inúmeras pressões 

urbanas e humanas. Também a contaminação de solos, por uso de químicos 

na agricultura das Terras da Costa, provada em estudo realizado pelo LNEC 

(nos últimos anos) é tema proposto. 

 Pelo PS, a palavra dada pelo Presidente desta Comissão, é de compromisso 

para marcação de reunião com o IGOT e, igualmente, com a Câmara Municipal 

de Almada, para enquadramento da situação de Revisão do PDM do Concelho. 

 

9 – Sem data prevista nem combinada para próxima reunião, nem nada mais 

havendo a tratar deu-se por encerrada a presente pelas 19 h. 

 


